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平成 28年第２回  日高市教育委員会会議録  

 

開催の日時  平成 28年２月 24日（水曜日）午後１時 42分から３

時 42分まで  

会議開催の場所  市役所５０３会議室  

会議の公開又は非公開の別  公開。ただし人事案件は非公開。  

非公開理由  個人に関する情報が含まれるため。  

出席委員の氏名  矢次健志（委員長）・島村由起男（職務代理）・

清水慶育・神山好子・佐藤信弘（教育長）  

欠席委員の氏名  なし  

説明員の職氏名  教育部長  野村泰平・教育部参事  相田香・教育

総務課長  長谷川浩一・学校教育課長  中村公一

・学校教育課副参事  稲村浩之・生涯学習課長  

堀口敬・生涯学習課副参事  中平薫・図書館長  

金子孝治  

出席した事務局職員の職氏名  教育総務課主査  米澤和成  

傍聴者数  １人  

会議資料の名称  会議次第・教育長報告・議案第５号から第 16号・

配布資料一覧  

 

議題及び決定事項等  

議案第５号  平成 27年度日高市一般会計補正予算（第５号）（教育委員会所管）  

原案どおり可決  

議案第６号  平成 28年度日高市一般会計予算（教育委員会所管）  

原案どおり可決  

議案第７号  日高市教育振興基本計画策定等委員会条例  

原案どおり可決  

議案第８号  日高市就学支援委員会条例  

原案どおり可決  

議案第９号  教育長の給与等に関する条例の一部を改正する条例  

原案どおり可決  

議案第 10号  日高市学校給食センター条例の一部を改正する条例  

原案どおり可決  

議案第 11号  日高市青少年問題・いじめ問題対策連絡協議会設置条例の一部を改  

正する条例原案どおり可決  

議案第 12号  日高市立図書館の設置及び管理等に関する条例の一部を改正する条  

      例  原案どおり可決  

議案第 13号  学校医の任免について  

原案どおり可決  
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議案第 14号  学校歯科医の任免について  

原案どおり可決  

議案第 15号  平成 28年度当初日高市立小・中学校長及び教頭の人事の内申につい  

      て  原案どおり可決  

議案第 16号  日高市教育委員会委員の辞職について  

原案どおり可決  

 

会議の経過  

１）前回会議録の承認事項  出席委員異議なく承認  

２）教育長の報告の要旨  

○「教育長室より第 10号」の内容について報告した。  

○その他、各部課館長から、実施した事業等の結果と今後の予定を報告した。  

＊議案数が多いため、議案審議を先に行った。  

３）議案についての質疑及び答弁の要旨  

 議案第５号について  

（委員）繰り越しの理由について。  

（教育総務課長）工事期間が取れないため、繰り越して来年度実施する。  

 

 議案第６号について  

（委員）生涯学習センター維持管理事業について、保健相談センターなどの費用は

どうしているのか。  

（図書館長）施設全体の維持管理を図書館で行っている。  

（委員）ＡＥＴについて業務委託になるとどのように変わるのか。  

（学校教育課長）今はＪＥＴプログラムで紹介された人材と直接雇用契約している。

変更後は民間企業に人材派遣の業務委託契約を行うことになる。  

（委員）地方債について、金利が５．０％以内となっているが実際にはどのくらい

になるのか。  

（教育部長）５．０％は上限で、実際にはもっと低い。どこで借りるかによって変

わるが、一般に借りる場合とそれほど変わらない。  

 

 議案第７号、第８号について  

（委員）新規に条例を制定する理由について。  

（教育総務課長）今までは要綱を設置していた。市全体で条例のない審議会等を条

例で設置することとした。  

 議案第９号について  

（委員）改正の理由について。  

（教育総務課長）昨年の人事院勧告に伴うもの。  

 

 議案第 10号について  質疑なし  

 議案第 11号について  質疑なし  
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 議案第 12号について  質疑なし  

 

 議案第 13号、第 14号、第 15号、第 16号について  非公開のため記載しない  

 

４）教育長報告についての質疑及び答弁の要旨  

（委員）資料３「日高っ子  生活と学びのすすめ９か条」についての意見はいつま

でにどこへ出せばよいか。  

（学校教育課長）来月までに出していただきたい。その後校長会議等でも意見を聞

き、６月以降に決定のうえ、全体に周知していきたい。  

 

（委員）ＯＥＣＤ調査の教員の勤務時間について、小中学校ではどちらが勤務時間

が長いのか。どうすれば時間を減らすことができるのか。  

（教育長）中学校が長い。部活動の時間が小学校と異なる点である。  

（委員）部活動の改善はないか。  

（教育長）昔からの課題で、全く経験したことない部活動の顧問になったときの負

担感や、土日も部活動のための出勤等、やはり負担と苦労がある。今までも外部

指導者をお願いするなどの対策をとってきたが、どの方法も長く続かなかった。  

（委員）学生時代に自分自身が部活動に参加してこなかった人には、大変なのだと

思う。  

（委員）国の指針などで「週・・回まで」などと決めないと時間を減らすことはで

きないのではないか。  

（委員）部活動は日本の伝統。生徒指導に生かされている。これをやめるとどうな

るか、だれにもわからない。  

（教育長）先生方も、部活動が生徒指導の面等で役に立つことを認識している。  

（教育長）部活動に対する保護者の期待も大きい。１つ廃部にするのにも大変な苦

労となる。  

（委員）大変な部分もあるが、先生として勉強になることも多いはず。負担は多い

がプラスになると考えられるかどうか。  

（委員）力を発揮できる場が部活動しかない子もいると思う。その面からも部活動

をなくすことはできない。  

 

（委員）平成２９年は管理職の定年退職が今年の２倍近い人数のようだ。その時に

は若い先生も管理職になる可能性があるということなのか。若い先生とベテラン

の先生がいて、中間がいない。若い先生のサポートをできる人が少なく、管理職

になり手もいない。適材がいないときには無理に承認させるのではなく、置かな

いという選択肢もあるのではないか。  

（教育長）校長、教頭はどこの学校も外すことはできない。先生方をサポートする

のも校長や教頭が行う。  

（委員）市町村のレベルで解決できる問題ではない。  

（参事）学校で若い先生の育成に取り組んでいるところもある。  
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（教育長）以前盛んにおこなわれていた教員の自主的な勉強会も増えてきている。  

 

（委員）１月の降雪の際、小中学校で話し合うように指示したとのことだが、何か

問題がおこったのか。  

（教育長）同じ学区内の小中学校で対応が違ったところがあった。隣の学校がどう

対応するか知らないということがないように、連絡を取り合ってほしいと話した。  

 

（委員）市民の方からの手紙の内容について。日高市でいじめ自殺があったのを隠

しているように書かれているのか。  

（教育長）岩手県矢巾町等のいじめ自殺事件の対応の不行き届きが、日高市でも同

じはずというご意見である。  

（学校教育課長）メールだと伝わらない部分があり、説明が難しい部分もあるので、

会って話が出来たほうが良い。今回も何度かメールのやり取り後、直接会うこと

ができた。  

（教育長）直接学校に意見がいくかもしれないので、各校長に経緯と対応の結果を

話した。  

（委員）教育委員会あてに届いたご意見であるので、今後もどのような市民の声が

届いたか、ぜひ教育委員会会議の場でも知らせてほしい。  

（学校教育課長）報告の方法について検討しておく。  

 

５）その他  

（１）次回定例会の日程等について  

○３月定例会：３月 23日（水曜日）午後１時 40分から  委員了承  

○４月定例会：４月 27日（水曜日）午後１時 40分から  委員了承  

（２）その他連絡事項  

  ○平成 27 年度中学校卒業式  

    ３月 15 日（火曜日）午前【各中学校】  

  ○平成 27 年度小学校卒業式  

    ３月 23 日（水曜日）午前【各小学校】  

○新採用・転入教職員着任式・歓迎会  

４月１日（金曜日）午後２時から【生涯学習センター】  

  ○平成 28 年度小中学校入学式  

    ４月８日（金曜日）午前【各小・中学校】  

 ○平成 28年度入間地区教育委員会連合会総会（予定）  

   ４月 25日（月曜日）午後【飯能市】  

  

 


